
Пролетарии (а х  трап,, соединяйтесь]

!  1

4

А

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС Я ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
Газета основана 1 этом 1917 Года

Встречи 
Л. И. Брежнева 
с Ж. Помпиду

ПАРИЖ, 27 октября. 
(ТАСС). 25 и 26 октября 
между Генеральным секре
тарем ЦК КПСС, членом 
Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежне
вым и Президентом Фран
цузской Республики Ж. Пом- 
пиду состоялись продолжи
тельные беседы по широко
му кругу вопросов, интере
сующих обе стороны.

В ходе этих бесед имел 
место обмен информацией.

Л. И. Брежнев информи
ровал Президента о внут- 
peHHeiM положении и эконо
мическом развитии СССР, 
о его внешнеполитической 
деятельности. Ж. Помпиду 
информировал Л. И. Бреж
нева о развитии Франции и 
об элементах ее внешней 
политики. При этом 1 было 
констатировано, что для 
развития Советского Союза 
и Франции большое значе
ние имеет экономическое, 
научно техническое и куль
турное сотрудничество меж
ду двумя странами. Состо
ялся также обмен мнениями 
по конкретным вопросам, 
связанным с углублением и 
развитием такого" сотрудни
чества. В беседах Ъбсужда- 
лись вопросы выполнения 
советско-французского про
токола от 13 октября 1970 
года.

При обсуждении совет
ско-французских двусторон 
них отношений были затро 
нуты принципы их дальней
шего развития.

В числе международных 
вопросов были рассмотрены 
некоторые проблемы, отно
сящиеся к Европе и евро
пейской безопасности. При 
этом выявилась общая точ 
ка зрения, отражающая ин 
тересы советского и фран
цузского народов.

Обсуждение вопросов 
двусторонних отношений и 
международных * проблем 
будет продолжено.

Беседы между Л. И. 
Брежневым и Ж. Помпиду 
проходят в обстановке от
кровенности, взаимопонима
ния и сердечности, в духе 
дружбы

П Р И Е Н  В П А Р И Ж С К О Й  Р А Т У Ш Е
ПАРИЖ, 26 октября. 

(Спец. корр. ТАСС). Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС, член Президиума 
Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнев посетил се- 
юдня Парижскую ратушу.

Дружными аплодисмен
тами, приветственными воз
гласами «Да здравствует 
Советский Союз)*, пением 
«Интернационала» встрети
ли Л. И. Брежнева собрав
шиеся перед ратушей трудя
щиеся французской столи
цы. /

У ратуши высокого со
ветского .гостя . приветство
вал председатель муници
пального совета Парижа 
Ж. Шериу.

Л. И. Брежнев расписал
ся в Золотой книге.

В зале почетных церемо
ний в честь Генерального 
секретаря ЦК КПСС состо
ялся большой прием.

На приеме присутствова
ли члены муниципального

совета Парижа, депутаты 
Национального собрания 
Франции, представители: об
щественности; дипломати
ческий корпус.
, С советской стороны бы

ли прибывшие вместе с 
Л. И. Брежневым замести
тель Председателя Совета 
Министров СССР, предсе
датель Государственного ко
митета Совета Министров 
.СССР по : науке и -технике 
В. А. -Кириллин, министр 
иностранных дел СССР 
А! А. Громыко, министр вне
шней торговли СССР Н, С. 
Патолнчев, другие офици
альные лица. Присутствова
ли посол СССР во Франции 
П. А. Абрасимов, сотрудни
ки советского посольства.

Под сводами зала торже
ственно Прозвучали государ
ственные гимны СССР -н 
Франции.

На приеме выступил с 
речью председатель муни
ципального совета Парижа.

и в дни мира, позвольте 
мне, господин Генеральный 
секретарь, сказать Вам; 
«Добро пожаловать!» и по
вторить здесь от. имени всех 
парижан прекрасное выска
зывание генерала де Голля:

«Мы питаем чувства друж
бы и восхищения к этому ве
ликому,, народу, к вашему 
народу».

Т Р Е Т И Й  П Л Е Н У М  
ОБЛАСТНОГО КОМ ИТЕТА КПСС

С .ответной речью 
ступил Л. И. Брежнев.

вы-

Выступление 
Л. И. БРЕЖ Н ЕВА

Вчера состоялся третий 
пленум обкома КПСС, об
судивший вопрос «О  зада
чах партийных организа
ций по дальнейшему улуч
шению капитального 
строительства в свете тре
бований X XIV  съезда 
КПСС». С докладом на 
пленуме выступил секре
тарь обкома КПСС F. Н. 
Судобнн.

В прениях по докладу 
выступили первый секре
тарь Томского горкома 
КПСС Ю . И . Лнтвинцев,
управляющий трестом 
«Томскгазстрой» Г. Ф . 
Муравьев, первый заме
ститель председателя обл
исполкома А. И. Демчук, 
первый секретарь Кожев- 
никовского райкома КПСС 
В. И. Чекулаев, началь
ник Томского территори
ального управления строи
тельства А. А . Чеботаев, 
первый секретарь Том- - 
ского райкома КПСС В . Г. 
Попов, рабочий подшип
никового завода .Б. Ф . 
Кравцов, директор инсти
тута «Томскгражданпро- 
ект» С . Е. Школяр, на

чальник управления
«Химстрой* П. Г. Проня- 
гнн, председатель област
ного объединения «М еж- 
колхозстрой» Е . А . Вос
кресенский, уполномочен
ный Министерства га
зовой промышленности 
СССР на строительстве 
нефтепровода, начальник 
«Главтрубопроводстр о я» 

А . П. Ушаков, управляю
щий трестом «Томскжил- 
строй» М. С . Липницкий, 
заместитель Председа
теля Совета Министров 
РСФСР А. М . Калашни
ков, первый' секретарь об
кома КПСС Е. К. Лига
чев. -

По обсужденному воп
росу принято соответст
вующее постановление.

В работе пленума при
няли участие заведующий 
сектором ЦК КПСС И . И. 
Ищенко, заместитель ми
нистра транспортного 
строительства СССР В . О. 
Архипцев, заместитель 
министра строительства 
СССР П . А . Панфилов, 
заместитель начальника

отдела Госплана СССР 
Е . С . Гуревич, замести
тель министра промыш
ленности строительных 
материалов РСФСР А. Р. 
Захаров, заместитель ми
нистра сельского Строи
тельства РСФСР М . А . 
Пилипчук, заместитель 
председателя Всероссий
ского объединения меж
колхозных строительных 
организаций Н, А . Хел* 
ннцкий.

На пленум были при
глашены секретари райко
мов партии, председатели 
райисполкомов, редакто
ры районных газет, уп
равляющие и секретари 
парткомов строительных 
трестов, начальники уп
равлений, руководители и 
секретари парткомов 
предприятий промышлен
ности, транспорта, вузов, 
научно-исследовательских 
и проектных институтов, 
профсоюзные и комсо
мольские работники.

(Подробный отчет о работе 
T.reJ iero пленума . обкома 
КПСС будет опубликован в сле
дующем номере газеты).

Ж . Ш ЕР И У

Возложение 
венка

ПАРИЖ, 26 октября. 
(Спец. корр. ТАСС). Нод

Триумфальной аркой на 
площади Шарля де Голля 
колышется на ветру пламя 
Вечного огня. Он горит у 
могилы Неизвестного солдата.

Сегодня утром сюда при- 
был Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Л. И. Брежнев. 
Высокого гостя сопровождал 
Премьер-Министр Франции 
Ж. Шаоан-Дельмас.

У Триумфальной арки 
Л. И. Брежнева встретили 
государственный министр по 
национальной оборонб
М. Дебре, министр по делам 
бывших фронтовиков и 
жертв войны А. Дювиллар, 
военный губернатор Пари
жа генерал Юзюро.

Л. И. Брежнева тепло 
приветствовали парижане, 
собравшиеся на площади.

Замер строй почетного 
караула.

.Исполняются государст
венные гимны СССР и 
Франции.

Л. И. Брежнев возлагает 
венок к могиле. На ленте 
венка надпись;*, «Неизвест
ному французскому -солда
ту; А. И. Брежнев». Мину
той молчания присутствую
щие почтили память погиб
ших.

Высокий советский гость 
расписался в- Золотой книге 

*■ книге почетных посети
телей Триумфальной арки.

Затем Л. И. Брежнев 
обошел строй знаменосцев, 
представителей ветеранов 
войны и ветераноз пол
ка «Нормандия — Не
ман» Он тепло и сердечно 
приветствовал бывших
Фронтовиков, плечом к пле
чу сражавшихся против об
щего врага — фашизма.

Господин Генеральный 
секретарь!

От имени нашего муници
пального совета я заверяю 
Вас в том, что нам достав
ляет большое удовольствие 
принимать Вас в этой рату
ше в соответствии с тради
цией, которую парижане, 
поверьте мне, очень ценят.

Вы, ' господин Генераль-' 
ный секретарь, являетесь 
особенно желанным гостем. 
Я счастлив также передать 
лучшие пожелания жителей 
Парижа В. П. Брежневой.

Для нас не только удо
вольствие, но и большая 
честь принимать высокого 
представителя великой дер
жавы, с которой Франция 
связана узами симпатии и 
дружбы, традиционными 
узами, находящими глубо
кий отзвук в сердцах наших 
двух народов и Никогда не 
нарушавшимися превратно
стями истории п междуна
родной политики.

Париж приветствует в Ва
шем лице, господин Гене
ральный секретарь. Совет
ский Союз, который внес 
крупный вклад в дело про
гресса и мира.

С каждым годом — и как 
этому не радоваться! — 
между нашими странами не
уклонно расширяется обмен 
не только в торговой, но и в 
культурной области. Ваши 
великие классики Пушкин, 
Толстой, Достоевский всёгда 
находили во Франции такой 
же прием, как в России 
Бальзак и Виктор Гюго. И 
это, несомненно, потому, -что 
они сумели выразить в сво
их произведениях общие для 
нас глубокие чувства брат
ства и гуманизма.

И сейчас и у нас, и ■ у вас 
все с большим ■ интересом 
следят за новыми достиже
ниями обеих стран в области 
литературы, музыки, искус
ства, науки, их вкладом ‘ в 
мировую цивилизацию..

Вслед за гастролями «Ко
медии Франсез» и концер
тами парижского оркестра в 
крупных городах Советского

Союза нашу столицу посе
тила труппа - знаменитого 
Большого театра. В ответ на 
великодушие советских му-, 
зесн, которые' несколько;лёт 
тому назад прислали ,вр 
Францию для участия в вы
ставках большое число кар
тин Пикассо, в Москве были 
организованы выставки 
крупных мастеров француз
ской живописи: художников- 
романтйкоп. импрессиони
стов, а в будущ'ем году со
стоится выставка работ 
скульптора Бурделя.

На экранах наших кино
театров широко демонстри
руются шедевры Эйзенштей
на, Довженко и ваших, сов
ременных режиссеров, / к в 
вашей стране — произведе
ния Рене Клера и Марселя 
Карнэ. Взаимные поездки 
целых творческих коллекти
вов открывают перспективы 
еще более плодотворного 
сотрудничества.'

Действительно, все эти. 
тесные связи, которые за
вязываются буквально у : нас 
на глазах, дают нам основа
ние быть глубоко, убежден
ными в том. что настанет 
день, когда человеческий 
гений преодолеет устарев
шие и бесплодные конфлик
ты и целиком посвятит себя 
творчеству на благо мира.

Таково наше самое горя
чее пожелание, и я счаст
лив, что это многообещаю
щее будущее сблизит совет
ский и французский народы 
так же. как во время минув
шей войны их сплотили сов
местная борьба в защиту 
свободы, тяжкие страдания 
и героическое самопожерт
вование в боях против обще
го врага, чудесное братство 
по оружию, скрепившее 
Кровью дружбу наших сол
дат. Прекрасным символом 
этого была эскадрилья «Нор
мандия — Неман».

После восстановления ми
ра обе наши страны с одина
ковым энтузиазмом возобно
вили борьбу ( за прогресс. 
Вспоминая о подвигах со
ветских людей в дни войны

< Господин председатель н 
господа члены муниципаль
ного совета!

Парижанки и парижане!
Позвольте прежде всего, 

пользуясь этим случаем, по
благодарить жителей пре
красной столицы Франции 
за сердечный . прием, кото
рый мы повсеместно встре
чаем в Париже.

„Все мы находимся , под 
большим впечатлением от 
вашего замечательного го
рода. Памятники двадцати 
веков истории, оказавшей 
влияние на судьбы многих 
народов, арена мрачных со
бытий далекого средневе
ковья, колыбель великих ре
волюций, славных дел сво
бодолюбивого народа. Сре
доточие уникальных ценно
стей искусства и архитекту
ры. Могучий .центр совре
менной промышленности, 
науки, культуры, город, где 
живут энергичные, трудолю
бивые, веселые, остроумные, 
а если надо — и героиче
ские люди. Все это — Па- 
Циж. Разве можно остаться 
равнодушным к такому го 
роду? Мои спутнйкн и я, lib 
крайней мере, не смогли. 
Мы, посланцы Москвы, по
любили Париж, можно ска
зать, с первого взгляда, ус
пели сродниться с ним за то 
короткое время, которое 
здесь находимся.

Встретившись лицом к ли
цу с Парижем, как то по-но
вому осознаешь значение 
подвига, совершенного в ав
густе 1944 года, когда во
оруженное восстание пари
жан помешало осуществить 
преступные планы гитлеров
ских оккупантов, собирав
шихся разрушить ваш город.
Я могу сказать вам. что со
ветский народ, двадцать 
миллионов сынов и дочерей 
которого отдали свои жизни 
во имя освобождения своей . 
Родины и Европы от фаши-. 
стского рабства, гордится 
тем, что среди участников 
французского Сопротивле
ния было немало советских 
людей, храбро сражавшихся . 
вместе с патриотами Фран
ции против общего врага. 
Позвольте .мне передать от
сюда глубокую признатель
ность советского народа 
всем муниципалитетам и 
коммунам Франции, которые 
заботятся о памяти совет
ских бойцов, павших в ва
шей стране и похороненных 
в ее земле.

Во время войны мы скло
няли головы перед могила
ми героев с надеждой на то, 
что будущие поколения не 
будут знать войн, кровопро
литий и жертв. Сегодня мо 
лодые люди, родившиеся по 
еле войны, вступают в ак 
тивную жизнь. От нас с ва 
ми, от согласованных дёй

ствий наших стран во мно
гом зависит, какое наследие 
мы передадим новому поко
лению европейцев.

На нас лежит историче
ская ответственность . сде
лать так, чтобы это поколе- 

. нне и следующие за ним 
не сталкивались более с те
мн тяготами и жертвами, 
которые пришлось вынести 
нам с вами. Обеспечить им 
устойчивую мирную * пер
спективу, направить их твор
ческую активность лишь на 
мирный, созидательный труд 
и: взаимное общение и пони
мание — такова наша зада
ча.

На нас лежит и другого 
рода Историческая ответст
венность. На европейском 
континенте сосредоточен 
огромный интеллектуаль
ный и экономический потен
циал, и история не простит 
н&м, если он не даст челове
честву всего того, что мо
жет дать.- Научно-техниче
ская революция настоятель
но диктует важность объе
динения- накопленного столе
тиями в европейских стра
нах опыта и мастерства в 
промышленном развитии, в 
научных исследованиях. 
Объединенными усилиями 
легче решать и такие .про
блемы нашего времени, как 
сохранение окружающей 
нас природной среды, борь
ба с особо опасными болез
нями.

Словом, впереди широкая 
дорога сотрудничества в 
мирных, созидательных це
лях, которые отвечают ин
тересам не только наших 
двух стран, но и всех евро
пейцев и более того, — всех 
народов мира.

Дорогие друзья! Одно из 
звеньев — и звеньев нема
ловажных дружественного 
сотрудничества между
Францией и Советским Сою
зом — это контакты и свя
зи между столицами наших 
стран — Парижем н Мо
сквой. Эти связи и сегодня 
значительны, но мы убеж 
дены, что они могут стать 
гораздо более активными, 
широкими и плодотворными. 
Мы уверены, что так оно и 
будет.

Позвольте пожелать жи 
телям славного Парижа ми
ра и благополучия, здоровья 
и счастйя!

В обстановке сердечности 
и взаимопонимания

Речи Ж. Шериу и Л. И. 
Брежнева присутствующие 
выслушали с большим вни
манием и встретили аплоди
сментами.

Во время приема Л. И. 
Брежнев передал в дар му
ниципальному совету Пари
жа фарфоровую вазу «Мо
сква праздничная», выпол
ненную художниками и ма
стерами Ленинградского 
фарфорового завода имени 
М. В. Ломоносова.

Прибытие А. Н. Косыгина на Кубу
P A R A H A  ги»*таЯпст о л м л л т г м г л - , ,  . . . . . . . .  т *  . . . . . .  ' в ШГАВАНА, 26 октября. 

(Спец. корр. ТАСС). По
приглашению Центрального 
Комитета Коммунистиче
ской партии и Революцион
ного правительства Кубы 
сегодня сюда прибыл с дру
жественным визитом член 
Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Совета Мини
стров СССР. А. Н. Косыгин. 
Вместе с ним прибыли 
председатель Совета Мини
стров Грузинской ССР Г. Д. 
Джавахншвили, министр 
Морского флота СССР Т. В.

Гуженко, заместитель мини
стра иностранных дел СССР 
С. П. Козырев.

В гаванском аэропорту 
«Хосе Марти», украшенном 
государственными флагами 
Советского Союза и Рес
публики Куба, А. Н. Косы
гина встречали Первый, сек
ретарь ЦК Коммунистиче
ской партии Кубы и Пре
мьер- Министр Революцион
ного правительства Фидель 
Кастро Рус. Президент Рес
публики Куба Освальдо 
Дортикос Торрадо. второй 
секретарь ЦК Компартии

Кубы, министр Революцион
ных вооруженных сил Рауль 
Кастро Рус, другие члены 
Политбюро, секретариата 
ЦК и правительства Кубы.

Среди встречавших были 
посол СССР в Республике 
Куба Н. П. Толубеев, цла- 
вы Дипломатических пред
ставительств, аккредитован
ные в Гаване, посол Кубы в 
СССР Рауль Гарсня Пелаес, 
кубинские и иностранные 
журналисты.

Гремит артиллерийский 
салют 21 залп.

Исполняются государст

венные гимны Советского 
Союза и Республики Куба.

А. Н. Косыгин, Фидель 
Кастро и Дортикос Торрадо 
обходят строй почетного ка
раула. Председатель Совета 
Министров СССР здоровает
ся с кубинскими официаль
ными лицами, после чего са
дится вместе с Фиделем 
Кастро н Дортикосом Тор
радо в открытую машину. 
Кортеж направляется в Га
вану. Вдоль всего 26-кнло- 
метрового пути их привет
ствуют сотни тысяч жителей 
столицы.

У С П Е Х  М О С К В И Ч Е Й
м е с я ц е в Ь1Шл е н н о с т ь  СТ0ЛИ1*ы  д о с р о ч н о  в ы п о л н и л а  ПЛАН ДЕСЯТИ

В широко развернувшем
ся, социалистическом сорев
новании за претвбрение ‘ в 
жизнь решений XXIV съез
да КПСС, достойную встре
чу 54-й годовщины Велико
го Октября трудящиеся Мо

сквы добились новых успе
хов.

Коллективы промышлен
ных предприятий столицы 
досрочно, 25 октября, за
вершили выполнение плана 
десяти 1 месяцев по объему

реализации продукций и 
производству большинства 
важнейших изделий.

До конца октября про
мышленность выпустит 
сверх плана значительное 
количество металлорежу

щих станков, приборов, 
средств автоматизации, гру
зовых и легковых автомо
билей, электродвигателей, 
компрессоров, сельскохо
зяйственных машин, това
ров народного потребления, 

Весь прирост промыш
ленной продукции обеспечен 
за счет повышения произво
дительности труда.

(ТАСС).

По приглашению Премь
ер-Министра Канады П. Э. 
Трюдо, переданному им во 
время официального визита 
в Советский Союз в мае 
1971 года. Председатель Со
вета Министров СССР А. Н. 
Косыгин находился в Кана
де с официальным визитом 
в качестве гостя канадского 
правительства с 17 по 26 
октября 1971 г.

В советско-канадском 
коммюнике отмечается, что 
переговоры А. Н. Косыгина 
с Премьер-Министром Трю
до проходили в обстановке 
откровенности, сердечности 
и взаимопонимания в соот
ветствии с дружественными 
добрососедскими отноше
ниями между двумя страна
ми и духом протокола о 
консультациях, подписанно
го в Москве 19 мая 1971 
года. Эти переговоры предо
ставили возможность для 
полезного и плодотворного 
обмена мнениями по между
народным проблемам, пред
ставляющим интерес для 
обеих сторон, и по вопросам 
советско-канадских отноше
ний.

Главы правительств, под
черкивается в коммюнике, с 
удовлетворением отметили, 
что советско-канадские отно
шения получили дальней
шее развитие со времени их 
последней встречи и что на
мерение, выраженное обеи
ми .сторонами, расширять 
обмены между двумя стра
нами в возможно большем 
количестве областей на ос
нове взаимности и обоюдной 
выгоды, претворяется в 
жизнь.

Председатель Совета Ми
нистров СССР и Премьер- 
Министр Канады, изложцв 
основные положения внеш
неполитического курса их 
правительств, подтвердили 
глубокую приверженность 
Советского Союза и Канады 
делу мира и развития меж
дународного сотрудничест
ва. Они согласились в том, 
что все государства, неза
висимо от их общественного 

I и социального строя,' в от- 
I ношениях друг с другом 

должны неукоснительно 
придерживаться принципов 
взаимного доверия, уваже
ния. независимости и нацио
нального суверенитета, тер
риториальной целостности, 
равноправия всех госу
дарств, невмешательства во 
внутренние дела, отказа от' 
применения силы и угрозы 
ее применения, решения 
спорных проблём путем пе
реговоров в соответствии с 
Уставом ООН.

Председатель Совета Ми
нистров СССР и Премьер- 
Министр Канады рассмот
рели развитие международ
ных событий со времени их 
последней встречи в Москве.

Они подчеркнули особую 
важность обеспечения евро
пейской безопасности для 
сохранения всеобщего мира 
и выразили свое стремление 
содействовать развитию про
исходящих в Европе пози
тивных процессов. В коммю
нике говорится, что обе сто
роны высказались за долж
ным образом подготовлен
ное совещание по вопросам 
европейской безопасности и

сотрудничества с участием 
всех европейских госу
дарств, а также Канады и 
США.

Обе стороны высказыва
ются, за прекращение гонки 
вооружений, и достижение 
всеобщего и полного разору-* 
жения, охватывающего как 
ядерное, так и обычные ви
ды вооружений, под строгим 
и эффективным междуна
родным контролем,

В ходе переговоров имел 
место полезный обмен мне
ниями по предложению о 
созыве всемирной конферен
ции по разоружению для 
рассмотрения вопросов раз
оружения во всем их объе- 1 
ме и, особенно, вопросов за
прещения и уничтожения 
ядерного оружия. Обе сто
роны согласились проводить 
дальнейшие консультации 
по этому вопросу.

При рассмотрении поло
жения в различных районах 
мира, где существует на
пряженность, стороны отме
тили, что обстановка в Во
сточном Пакистане, присут
ствие многих миллионов бе
женцев из Восточного Паки
стана в Индии и происходя
щая в результате этого на
пряженность в этом районе 
продолжают служить источ
ником беспокойства. Было 
достигнуто согласие в том, 
что для сохранения мира и 
предотвращения дальнейше
го ухудшения обстановки в 
этом районе необходимо до
стичь незамедлительного 
политического урегулирова
ния в Восточном Пакистане, 
которое учитывало бы за
конные права и интересы 
его населения и способство
вало скорейшему и безопас
ному возвращению бежен
цев. Стороны выразили оза
боченность по поводу про
должающейся напряженно
сти обстановки на Ближнем 
Востоке. Они подчеркнули 
необходимость принятия 
срочных мер конструктив
ного характера со стороны 
всех заинтересованных го
сударств в целях достиже
ния справедливого и проч
ного политического урегули
рования ближневосточной 
проблемы.

Главы правительств двух 
стран, обменявшись мнения
ми по вопросу о  положении 
в .Индокитае, отметили, что 
оно продолжает вызывать 
озабоченность. Они высказа
лись за необходимость вос
становления прочного мира 
в этом районе путем полити
ческого урегулирования, ко
торое обеспечило бы всем 
народам Индокитая возмож
ность самостоятельно ре
шать свою судьбу в соответ
ствии со своими националь
ными интересами и без вне
шнего вмешательства.

Советский Союз и Кана
да придают большое значе
ние Организации Объеди
ненных Наций. Они снова 
заявляют о своей решимости 
добиваться укрепления этой 
организации, повышения ее 
эффективности в поддержа
нии всеобщего мира и без
опасности в соответствии с 
Уставом ООН.

Правительства Советского 
Союза и Канады подтверж
дают важность всемерного и

разностороннего сотрудни
чества в решении проблем', 
связанных с сохранением и 
улучшением окружающей 
человека среды, в том числе 
проблемы защиты морских 
вод от загрязнения.

При обмене мнениями по 
вопросам советско-канад
ских отношений, говорится 
далее; в коммюнике, сторо
ны с удовлетворением отме
тили расширение контактов 
между государственными - и 
политическими деятелями 
.двух стран, представителями 
деловых кругов и общест
венности, а также контактов 
в области науки, образова
ния, культуры.

Стороны подтвердили, что 
дальнейшее развитие обме
нов и сотрудничества, : осо
бенно в научной, техниче
ской, культурной, а также в 
других областях, явится 
прочным фундаментом для 
укрепления . дружественных 
отношений на основе взаим
ной выгоды. С этой целью 
главы правительств двух 
стран подписали во время 
визита общее соглашение об 
обменах,. направленное на 
то, чтобы содействовать рас- 
шипециго сферы обменов.

Обе^ стороны имели по
лезный обмен мнениями от
носительно советского пред
ложения о заключении об
щего договора, охватываю
щего области экономиче
ского развития, техническо
го и промышленного сотруд
ничества.' Канадская сторона 
продолжит изучение этого 
предложения.

В связи с рассмотрением 
вопроса о советско-канад
ской торговле канадская 
сторона выразила удовлет
ворение недавно заключен
ным контрактом о закупке 
пшеницы. Этот товар будет 
и впредь оставаться предме
том взаимной торговли. Ка
надская сторона заявила, 
что она будет приветство
вать. и оказывать содейст
вие расширению импорта 
товаров из Советского Сою
за, включая машины и обо
рудование. Советская сторо
на отметила, что она будет 
поступать таким' же образом 
в отношении, импорта това
ров из Канады.

Подтверждая важность 
арктических районов как 
для Советского Союза, так 
й для Канады, стороны рас
смотрели достижения в об
ласти освоения Севера.

- В целях дальнейшего раз
вития деловых связей меж
ду СССР и Канадой сторо
ны выразили намерение 
продолжить переговоры о 
расширении сотрудничества 
в области воздушного сооб
щения и морского судоход
ства.

Правительства СССР и 
Канады, подчеркивается в 
коммюнике, придавая важ
ное значение поддержанию 
регулярных личных контак
тов между руководящими 
деятелями обеих стран, вы
ражают намерение продол
жать их и впредь. Предсе
датель Совета Министров 
СССР выразил признатель
ность за оказанное- ему в 
Канаде теплое гостеприим
ство.

(ТАСС).

ОТ ЦЕНТРАЛЬНОГО КОМИТЕТА КПСС, ПРЕЗИДИУМА 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА И СОВЕТА МИНИСТРОВ СССР

Центральный Комитет 
КПСС, Президиум Верхов
ного Совета СССР и Совет 
Министров СССР с глубо
ким прискорбием извещают, 
что 25 октября 1971 года

ц е н т р а л ь н ы й  к о 
м и т е т  КПСС

в возрасте 60 лет скоропо
стижно скончался кандидат 
в члены ЦК КПСС, депутат 
Верховного Совета СССР, 
дважды Герой Социалисти
ческого Труда, лауреат,Ле-

ПРЕЗИДИУМ ВЕР
ХОВНОГО СОВЕТА 

СССР

нинской и Государственной 
премий, выдающийся уче
ный и конструктор в обла
сти ракетнокосмической 
техники академик Янгель 
Михаил Кузьмич.

СОВЕТ МИНИСТРОВ 
СССР

V
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СОРЕВНОВАНИЕ-ЭТО ПОИСК РЕЗЕРВОВ.
СОРЕВНОВАТЬСЯ -ЗНАЧИТ ИДТИ ВПЕРЕД

тАШгФУБЕЖ ~ i .600

И ПОКОРИЛАСЬ
Наш фоторассказ о том, 

как рабочие второго участка 
управления подводно-техни
ческих работ № 10 построи
ли подводный переход че
рез Обь, соединив участки 
нефтепровода Александров
ское — Анжеро-Судженск 
на левом и правом берегу, 
возле поселка Мало-Браги- 
но Шегарского района.

К покорению быстрой, 
многоводной реки готови
лись долго. Руководители 
управления совместно с ин
женерами треста «Союзпод- 
вод газет рой» предложили 
такое решение: погрузить 
трубопровод в траншею с 
поверхности воды, затопить 
его. Метод наплава встре
тил немало сторонников и 
немало противников. Глав
ные - доводы противников: 
нельзя прерывать судоход
ство на Оби в самые горячие 
дни завершения навигации, 
второй — быстрое течение 
подхватит трубопровод, по
несет его, и не выдержит ме
талл.

Доводы «за»: если отка
заться от метода наплава, 
подводный переход до зимы 
не будет сделан. Значит, 
нефтепровод Александров
ское— Анжеро-Судженск не 
вступит-в строй в сроки, 
утвержденные правительст
вом. Обстоятельства застав
ляли рисковать, но риск был 
инженерно и технически 
полностью обоснован. В. С. 
Мальцев и сотрудники его 
группы проектирования про
изводства работ составили

но было все: н время, и ко
личество механизмов, рабо
чих, последовательность 
операций.

Старались предусмотреть, 
все. Мальцев сам выехал на 
Обь и несколько месяцев ру
ководил подготовительными 
работами. В последние неде
ли ,начальник . управления 
И. Я. Тонклевский, опытный 
подводник, строивший пе
реходы- через многие реки, 
тоже безвыездно был на Оби. 
Он понимал: жизнь, практи
ка всегда сложнее расчетов. 
Иосиф Яковлевич не идеа
лизировал обстановки, по
нимая, что каждый шаг таит 
в себе неожиданности.

Несколько технических 
данных.

Общая длина перехода — 
1.800 метров, подводной ча
сти — 1.480 метров. Вес 
трубопровода — более 7 
тысяч тонн. Подводники ре
шили использозать древней
ший закон — закон Архи
меда. Выталкивающая си
ла воды превращала трубо
провод в понтон, Помогала 
людям.

Вот как все происходило.
Четверг, 21 октября.
Подготовленный к уклад

ке дюкер,! покрытый усилен
ной изоляцией, обитый план- 
ками-футеррвкой, лежал на 
берегу траншеи-канала, за
полненного водой и впадаю
щего в Обь. На конце дюке
ра одета головная часть — 
оголовок. Трос от оголовка 
тянется к катеру-буксиру. 
Трубоукладчики сбрасывают

шею, катер медленно наби
рает скорость. Главное — 
ритм и согласованность ма
шинистов трубоукладчиков 
и экипажа катера. Посред
ник между ними И. Я. Тон
клевский. За несколько ча
сов первые 600 метров ' вы
ведены на Обь.

Пятница, 22 октября.
Сварщик Иван Легонький 

заваривает последний стык, 
соединяя две части, дюкера. 
Водолазы Аркадия Скакаль- 
ского еще раз проверяют 
траншею. На противополож
ном берегу готовится техни
ка: тягач, бульдозер, ста
вятся оттяжки, по схеме 
расставляются суда. Мелкая 
волна покачивает буи, отме
тившие створ траншеи.

Суббота, 23 октября.
По сигналу зеленой раке

ты трубоукладчики толкают 
трубопровод, а на противо
положном берегу лебедка тя
гача делает первые обороты. 
Стальная змея, покачива
ясь, вспенивая обскую воду, 
плывет все дальше. И вдруг 
трос срывается.

Взмывает ракета тревоги. 
Происходит перегруппиров
ка техники. Тягач и буль
дозер подсоединяются к- 
одному концу троса. Вше 
один тягач и трубоукладчик 
— ко второму. Получаются 
две связки. Огромная сталь
ная змея снова плывет по 
Оби.

Воскресенье, 24 октября.
Остается до берега мет

ров сто. Последние усилия. 
Hn up яьпеоживают тросы.

Бородину, Анатолию , Юш; 
кову некогда сращивать ни
ти. Они укорачивают трос,
благо до трубопровода уже 
рукой подать. И вот уже 
оголовок заходит в канаву- 
траншею. Теперь нужно вы
тянуть волнистую змею в 
прямую линию. Причем вы
тянуть строго над центром 
траншеи. В работу вступают 
буксиры. В. С. Мальцев 
звуколокатором проверяет, 
точно ли расположена тру
ба.

На правом берегу выреза
ют. пластину в трубопроводе, 
вставляют шланг от пожар
ной машины. Томские по
жарники пришли на помощь 
подводникам. 300 кубомет-

ОБЬ
ров воды в час закачивает 
машина. На глазах плавно, 
спокойно погружается под 
воду середина трубопровода. 
Прошло несколько часов, и 
весь трубопровод лег в тран
шею. Один за другим, на
бирая скорость, приветст
вуя подводников, проплыва
ют суда, которых скопилось 
около тридцати. Обь свобод
на, подводный переход за-

ВеРШеН- Л. ЛЕВИЦКИЙ.
НА СНИМКАХ: свари

вается последний стык; дю
кер пошел на левый берег; 
укладка дюкера в канал; 
радист И. П. Мартынов ра
портует: «Левый берег го
тов принять дюкер».

Фото Е. Лисицына.
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РАСТУТ РЯДЫ ПЕРЕДОВИКОВ
Главная задача совхозов 

пригородного района — 
снабжение томичей продук
тами сельского хозяйства. С 
большим напряжением тру
дятся в дни предоктябрь
ской вахты животноводы и 

, механизаторы, коллективы 
отделений и ферм, стремясь 
достойно встретить знаме
нательную дату в жизни со
ветского народа, досрочно 
заверить планы и обяза
тельства, принятые на пер
вый год пятилетки.

На состоявшемся недавно 
заседании бюро райкома 
КПСС отмечено, что труже
ники сельского хозяйства 
района добились определен

ных успехов. За 9 месяцев 
по сравнению с прошлогод-. 
ним уровнем произведено 
мяса на 10, яиц — на 25 
процентов больше. Значи
тельно увеличили продажу 

". молока совхозы «Тахтамы- 
шевский», «Батуринский», 
«Победа», мяса г— совхо
зы «Рыбаловский», «Тахта- 
мьпиевский», «Заря», «Сте- 
пановский». неплохо порабо
тали коллективы пт-нцесов- 
хозов «Кандинский» и «Но
во-Архангельский» треста 
«Птицепром».

Первое место и переходя
щее Красное знамя райкома 
КПСС, райисполкома и рай
кома профсоюза рабочих и

служащих сельского хозяй
ства и заготовок присужде
но труженикам совхоза 
«Тахтамышевский». Хозяй
ство успешно выполнило 
план продажи государству 
зерна, картофеля и в пол
ном объеме завершило ком
плекс полевых работ. На
дой от коровы увеличился 
по сравнению с прошлым го
дом на 153 килограмма.

На втором месте коллек
тив совхоза «Рыбалов
ский». Земледельцы совхоза 
выполнили весь комплекс 
осенне-полевых работ, го
довой план продажи мяса и 
овощей выполнен на 100 
процентов. Выросло в хо
зяйстве дойное стадо.

Замечательного успеха до
бились животноводы Берез- 
кинской фермы совхоза 
«Рыбаловский». Отделению 
присуждено первое место и 
переходящее Красное зна
мя. За 9 месяцев на ферме 
произведено 13.010 центне
ров молока, что на 250 цен
тнеров больше, чем в 1970 
году.

Более 80 доярок района 
надоили с начала года свы
ше чем по 3.000 килограм
мов молока от коровы. Луч
шие среди лучших—берез- 
кинские доярки Надежда 
Степановна Викулова, Герой

Социалистического . Труда 
Софья Ивановна Соколова 
— надоили свыше 4.300 ки
лограммов молока от коро-' 
вы. Большими трудовыми 
успехами радуют доярки 
3. Г. Никитина, Т. Т. Голу
бева, Т. М. Захарова, А. Е. 
Миронова, скотники В. Д. 
Рытов и Н. Н. Игнатрв, те
лятница Е. М. Белкина из 
совхоза ' «Рыбаловский», 
птичницы Т. Н. Белоусова и 
Т. В. Васильева из птице- 
совхоза «Кандинский»,' сви
нарки К. А. Дмитриева, 
М. Ф. Кениг, Л. 3. Безина 
из совхоза «Степановский».

ю. ИЛЬИН.
Томский район.

Первый год пятилетки 
для животноводов нашего 
колхоза оказался успешным. 
Возросла продуктивность 
дойного стада, увеличилось 
валовое производство про
дукции. В конце сентября 
выполнен годовой план про
дажи молока государству. 
Сегодня более тысячи цент
неров отправлено на моло
козавод сверх плана. Мяса 
колхоз должен продать в 
этом году государству 
3.260 центнеров. За девять 
месяцев на Мясокомбинат 
уже поступило 2.900 цент
неров.

Соревнование доярок, 
колхоза возглавляет Р. Б. 
Жилкина, надоившая за 
9 месяцев от коровы в 
среднем почти по 2.800 ки
лограммов молока. Успешно 
трудятся скотники П. Д. 
Снытко, П. А. Лапшов, В. И. 
Зверева и многие .другие 
животноводы.

Укрецляется кормовая' ба
за. Возможностей для даль
нейшего роста производства 
продуктов животноводства 
много. Но используются на
ми они еще не полностью.

Пастбища у нас хорошие. 
Но, кролю естественных вы
пасов, нужна еще й под
кормка скоту. Если во мно
гих хозяйствах подкармли

вают дойное стадо до пере
вода скота на стойловое со
держание, то мы этот ре
зерв почти не использова
ли: за лето скормили зе
ленку только с сорока 
гектаров. Площади, отво- 
ди.мые под зеленку, за
нимаются другими- культу- 
рами. Практика же говорит 
так: будет подкормка—будет 
и молоко. Говорим мы это, 
чтобы правление колхоза уч
ло этот пробел на будущее.

Сейчас на фермах' ответ
ственный период — зимов
ка скота. Животноводы на 
трудовой вахте в честь Ве
ликого Октября. Недавно в 
газете «Красное знамя» бы
ло опубликовано открытое 
письмо коллектива Бого
словской фермы соседнего 
колхоза имени XXII съезда 
КПСС с призывом добивать
ся в зимнее время высокой 
продуктивности животновод
ства. Богословские животно
воды вызвали на соревнова
ние коллектив нашей Чердат- 
скон фермы. Вызов мы при
нимаем и постараемся в 
этом соревновании зайять 
первенство.

В первом году пятилетки 
мы обязались надоить по 
2.800 килограммов молока 
на корову и слово свое сдер
жим. Сверх годового плана 
колхоз продаст не менее 
350 тонн молока, более 100 
тонн мяса.

Вступая в соревнование 
с живо-тновода.ми Богослов
ской фермы, мы взяли повы
шенное обязательство — 
получить за стойловый пе
риод по 1.600 килограммов 
молока на корову, а доярки 
М. Виноградова', Р. Жилки
на, Н. Хафизова — по 
1.650 килограммов. Молоко 
на завод будем отправлять 
только высшего качества. 
Добиться суточных приве
сов молодняка на откорме 
не менее 800 граммов 
такую цель поставили скот
ники.

Правление колхоза, пар
тийная организация разра
ботали меры морального и 
материального поощрения 
передовиков соревнования. 
Итоги соревнования подво
дятся регулярно, и победите
ли его поощряются. Дейст
венное соревнование помо
жет идти вперед,, добиваться 
большего.

Г. ДМИТРИЕВ — сек
ретарь парткома кол
хоза имени Калинина 
Зырянского района;
3. ЗВЕРЕВА—заведу
ющая Чердатскон фер
мой; Е. АКСЮТИНА — 
зоотехник; Р. ЖИЛКИ
НА, М. МЕЖЕЛИС,
М. ВИНОГРАДОВА— 

доярки.

равочие руки
ВЛАДИМИРА Г У Л И Н А

1942 год. Холодный ок
тябрьский ветер бросает 
капли дождя в лицо, проби
рает до костей. Володя Гу
лин идет с отцом на завод.
В первый раз. В школу бы 
ему бежать е, книжками, 
учиться, но суровое время 
переживали советские люди.
С фронтов шли нерадостные 
вести. И нужно было рабо
тать, работать так, чтобы 
обеспечить армию всем не
обходимым. И шли пятнад
цатилетние на завод, стано
вились рядом с отцами и 
старшими братьями к стан
кам, делали подшипники и 
снаряды.

— А, рабочий класс при
шел, — с улыбкой встретил 
Володю начальник инстру
ментального хозяйства цеха 
Павел Никитович Воронков. 
— Что ж, принимайся за ра
боту.

— Виктор,—обратился он 
к молодому слесарю, закреп-, 
лявшему деталь в тисах, —- 
этот паренек будет твоим 
учеником.

’Владимир Гулин до сих 
пор с благодарностью вспо
минает- Виктора Петрова, 
своего- учителя, которому в 
1942-м было лишь на три 
года больше, чем ученику, 
и Павла Никитовича Ворон
кова. Они первыми встрети
ли его в цехе, заботливо учи
ли, вывели на путь.

Закончилась, война. Цех, 
в котором работал Владимир 
Гулин, расформировали, так 
как завод перешел на вы
пуск мирной продукции —- 
подшипников для тракто
ров, станков, автомашин. В 
1946' году Владимир Михай
лович, теперь уже ’ кадро
вый рабочий Томского под
шипникового завода, сле
сарь высокой квалификации, 
пришел работать в централь
ную заводскую лабораторию. 
С тех пор он трудится здесь,' 
ремонтируя сложные прибо
ры, каждый из которых он 
'знает до последнего винти
ка. Приборы эти —• высоко
точные механизмы, предназ
наченные для испытания 
металлов- и различных ма
териалов на прочность.

Большое хозяйство у 
старшего слесаря Владими
ра Михайловича Гулина. 
Почти во в-се.х цехах стоят 
различные мерительные 
приборы, которые в любое 
время должны точно пока
зывать результат испыта
ния металлов. Это и 
есть работа Гулина и его 
товарищей-слесарей. Их 
трое: Олег Труфанов имеет 
четвертый разряд, хороший 
специалист. «Моя правая 
рука», — говорит о нем 
Гулин. Второй — Николай 
'Харченко, ученик Влади
мира Михайловича, сейчас 
слесарь четвертого разряда. 
А четыре года назад этот 
паренек и напильник-то не 
мог держать в руках, как 
нужно. Гулин передал ему 
все, что знал сам, постоян
но интересовался его учебой 
в институте. А когда Нико
лая избрали секретарем ком
сомольской организации ла
боратории, — радовался и 
гордился.

У Владимира Михайлови
ча два сына — Виктор и 
Сергей. Виктора призвали в 

•армию, когда он работал то
карем в инсгрументальнолг 
цехе. В ноябре парень демо
билизуется и. судя по пись
мам, опять придет на под
шипниковый. А Сергей гото
вится стать солдатом, скоро 
предстоит ему покинуть ав
томатно-токарный цех, где 
он уже год работает слеса
рем, как отец.

Вся семья Владимира 
Михайловича Гулина ра
ботает на заводе. Вместе с 
мужем в лаборатории вот 
уже более четверти века 
трудится инженер-химик На
дежда Максимовна. Каждый 
член этой семьи не мЫсЯит 
себя вне завода, который 
стал для Гулиных основой и 
смыслом жизни, а интересы 
крллектива подшипниковцев 
— главным направлением 
деятельности, планов и меч- 

* таннй.
В заводском отделе кад

ров в стопке трудовых кни
жек можно увидеть совсем 
новенькие и истрепанные, 
захватанные и разбухшие от

вкладышей. Книжка слесаря 
Владимира Михайловича 
Гулина "почти не отличается 
от трудовых книжек, выдан
ных месяц цазад.

Она—как новая, , потому 
что работники отдела кад
ров берут ее в руки лишь 
для того, чтобы записать 
очередную благодарность 
или сделать выписку из при
каза о награждении ветера
на, о занесении на завод
скую Доску почета. Влади
мир Михайлович имеет та
ких ; записей в трудовой 
книжке несколько. Здесь на
писано и о том, что слесарю 
Гулину присвоено звание 
«Ветеран труда завода» и 
что он награжден медалью 
«За доблестный труд. В оз
наменование. 100-летия со 
дня рождения В. И. Лени
на».

В эти предоктябрьские 
дни Гулин и* его товарищи 
работают с особым вдохно
вением. Трудовая вахта пер
вого года новой пятилетки 
идёт к финишу, коллектив 
завода напрягает все силы, 
чтобы достигнуть наилуч- 
шнх показателей. Слесарная 
группа Владимира Гулина из 
заводской лаборатории вме
сте со всеми с честью несет 
предоктябрьскую трудовую 
вахту.

...Выступающие говорят о 
кандидате в члены КПСС 
Гулине мало, самое главное. 
Да и не нужно много слов. 
Члены бюро хорошо знают 
этого старейшего рабочего. 
Знают близко, только с хо
рошей стороны. Поэтому, 
когда секретарь партбюро 
произнес традиционную фра
зу: «Кто за то, чтобы при
нять, Владимира Михайло
вича Гулина в члены Ком
мунистической партии Со
ветского Союза,, прошу го
лосовать» — . решение было 
единогласным: принять.
И Владимир Михайлович 
почувствовал: «чэто выская 
оценка его скролшого труда. 
Это и есть счастье. Счастье 
быть в первых рядах вели
кой армии рабочего класса, 
быть членом партии - Дени
на.

В. ЩУКИН.

БЕЗ Ш И Р О К О Й  Г Л А С Н О С Т И
За девять месяцев этого 

года более половины всех 
комплексных бригад Лай- 
ского леспромхоза не вы
полнили . своих планов. А 
коллективы, возглавляемые 
В. Дмитриенко, Л. Косаче
вым. Г. Васильевым, едва 
выполнили половину плано
вого задания.

На уровне обязательств ■ 
идут лишь единицы: брига
ды В. Строева, В. Кувае
ва, М. Зинченко. Лайский 
леспромхоз задолжал за год 
уже более пятидесяти тысяч 
кубометров древесины, по
пал в очень затруднитель
ное финансовое положение.

И сейчас, когда все лесо
заготовители области вклю
чились в соревнование за 
достижение наивысшей вы
работки в осенне-зимний 
период и добиваются хоро
ших показателей, Лайский 
леспромхоз работает по-
прежнему ниже своих воз
можностей, отстает от гра
фика.

Как же в леспромхозе ор
ганизовывали соревнование 
и почему пришли к такому 
финишу?

Вначале, пожалуй, все
шло как надо. Рабочком 
разработал условия сорев
нования.

П. А. Лншанская, предсе
датель рабочего комитета, 
говорит:
■ —• Рабочий комитет по
стоянно проводил и прово
дит работу по развитию со
ревнования. Каждый месяц 
мы проводили заседания, 
посвященные ходу соревно
вания, однажды заслуши
вали руководителей лесо
пунктов, не выполняющих 
план. Постоянно вели борь
бу с нарушителями дисцип
лины, в середине года про
вели профсоюзную конфе
ренцию. Вот что примерно 
мы делали.

— А каков результат?

Этот вопрос, как ни 
странно, вызывает недоуме
ние, В рабочелт комитете 
Лайского леспромхоза счи
тают вот эти ежелгесячные 
заседания, где обычно фик
сируется, кто сколько сделал 
и какое место занял, нача
лом и концом своей дея
тельности по развертыванию 
соревнования.

А дальше? Учинить спрос 
с начальников участков, ко
нечно, нужно. Но достаточ
но ли? Задолженность — 50 
тысяч кубометров древеси
ны, а заслушивают... двух 
человек. А ведь надо было 
разобраться в причинах по

стоянного отставания той 
или иной бригады и подтя
нуть ее до уровня передо
вых.

Задавался ли рабочий ко,- • 
митет вопросом: почему, к 
примеру, бригада В. Строе
ва в тех же условиях пере
выполняет и планы, и обяза
тельства?

— И в  наших условиях- 
можно хорошо работать. На 
собственном опыте знаю. 
Сейчас по 80— 100 кубомет
ров делаем...

Это слова Валентина 
Строева. Он с удовольстви
ем мог бы повторить их и

членам рабочего комитета, 
и не только повторить, но и 
рассказать о том, как и за 
счет чего он добивается 

'высокой выработки.
Но не спрашивают его 

об этом. II в то же время 
Г!. А. Лишанская пытает
ся убедить, что в рабочем 
комитете все горой за пере
довой опыт. И «хронометра
жа проводили» и «графики 
составляли».

Помогло это отстающим 
бригадам? Нет.

Без широкой гласности 
нет соревнования. Это под
черкивается и в постанов
лении ЦК КПСС «О даль

нейшем улучшении органи
зации " социалистического 
соревнования».

И десятники, и статисты, 
и. экономисты ежедневно 
подводят итоги работы 
бригад: валочных, разделоч
ных, погрузочных. Трудно 
ли рабоче.му комитету по
смотреть эти результаты, 
выделить, к примеру, луч
ших, худших и довести это 
до сведения лесорубов? 
Трудно ли найти на лесо
пунктах ■ людей, которые 
могли бы выпустить «мол
нию»?

Но рабочий комитет Лай
ского леспромхоза этим не 
занимается. Единственное, 
что здесь могут, — обсуж
дать итоги, а потом уж пере
дать их на участки.

Постоянной информации 
до последнего времени в

леспромхозе не было. Лессь’ 
рубы в полном неведении о 
том, как идет соревнование,

В середине года, как уже 
говорилось, прошла в Лан
ском леспролиозе профсо
юзная конференция. Право
мерно было ожидать от нее- 
деловых рекомендаций, цен
ных предложений. Читаем 
постановление. В нем боль
шей частцо общие фразы: 
«Разработать мероприятия 
и обеспечить выполнение 
плана». «Добиться улучше
ния использования техни
ки»... Неужели в леспром
хозе считают, что надо вы
рабатывать специальное по
становление, Чтобы люди 
делали то, что обязаны вде
лать повседневно? Впрочем, 
об этих «добиться и обес- . 
печить» так же вскоре забы
ли. Н. ПИНЧУК.

\
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УВЕРЕННАЯ
П О С Т У П Ь
РОССИИ

КРАСНОЕ ЗНАМЯ

Работники промышленно
сти Российской Федерации, 
соревнуясь за достойную 
встречу 54 й ч годовщины 
Великой Октябрьской со
циалистической революции 
и досрочное выполнение 
плана первого года девятой 
пятилетки, перевыполнили 
план девяти месяцев по 
объему реализации и про
изводству большинства важ
нейших видов промышлен
ной продукции, говорится 
в сообщении Центрального 
CTaTiiCTiineqKoro управления 
при Совете Министров 
РСфСР. Прирост промыш
ленного производства по 
сравнению с девятью ме
сяцами прошлого года со
ставил 8 процентов. Произ
водительность труда в про
мышленности возросла на 7 
процентов. За счет повыше
ния производительности 
труда получено 90 процен
тов общего прироста про
дукции.

Важнейшие отрасли про
мышленности увеличили 
производство продукции по 
сравнению с девятью меся
цами 1970 года: электро
энергетика — на 9 процен
тов, топливная промышлен
ность — на 6 процентов, 
черная и цветная металлур
гия — на 7 процентов, хи
мическая и нефтехимиче
ская промышленность — на 
10 процентов, машинострое
ние и металлообработка —■ 
на 12 процентов, лесная, 
деревообрабатывающая и 
целлюлозно-бумажная про
мышленность — на 5 про
центов, промышленность 
строительных материалов — 
на 7 процентов, лёгкая

промышленность — на 6 
процентов, пищевая про
мышленность — на 6 - про
центов. Производство това
ров культурно-бытового на
значения и хозяйственного 
обихода возросло на 10 
процентов.

Девятимесячный план пе
ревыполнен всеми промыш
ленными союзно-республи
канскими и республикан
скими министерствами
РСФСР и промышленностью 
автономных республик, кра
ев и областей, кроме Мур
манской, Читинской, Мага
данской, Камчатской обла
стей и , Калмыцкой АССР.

По j сравнению с соответ
ствующим периодом про
шлого , года произведено 
больше: электроэнергии — 
на 25,9 миллиарда кило
ватт-часов, нефти— на 13,8 
миллиона тонн, газа ■*— на
3.4 миллиарда кубических 
метров, угля — на 5,8 мил
лиона тонн, чугуна — на
1.4 миллиона тонн, стали—- 
на 2,3 миллиона тонн, про
ката — на 1,8 миллиона 
тонн, стальных труб — на 
36,3 миллиона метров, ми
неральных удобрений — на 
2,2 миллиона тонн, каусти
ческой соды — на 65,9 ты
сячи тон!!, автопокрышек — 
-на 1,5 миллиона штук, 
приборов, средств автомати
зации, вычислительной тех- 
пики —' на 212 миллионов 
рублей, грузовых автомоби
лей — на 30 тысяч штук, 
легковых — на 128 тысяч 
штук, тракторов — на 5,6 
тысячи штук, сельскохозяй
ственных машин — на 47,4 
миллиона рублей, бумаги —

на 163 тысячи тонн, цемен
т а — на 2,2 миллиона тонн, 
шифера — на 206 милли
онов плиток, оконного стек
ла— на 4,1 миллиона квад
ратных метров.

Увеличился по сравнению 
с соответствующим перио
дом прошлого года выпуск 
товаров народного потреб
ления: хлопчатобумажных, 
шерстяных и льняных тка
ней — на 158 миллионов 
квадратных метров, швей 
ных изделий — на 361 
миллион рублей, верхнего 
трикотажа — на 9 миллио
нов штук, радиоприемников 
и радиол — на 430 тысяч 
штук, холодильников — на 
201 тысячу штук, мебели— 
на 112 миллионов рублей, 
синтетических моющих
средств — на 9 тысяч тонн, 
растительного масла — на 
122 тысячи тонн, консер
вов — на 50 миллионов ба
нок.

Улучшились техннко эко
номические показатели ра
боты предприятий. План 
снижения себестоимости 
промышленной продукции и 
план накоплений выполне
ны.

В сообщении ЦСУ 
РСФСР отмечается, что в 
промышленности не пол
ностью используются ре
зервы для дальнейшего по
вышения эффективности 
производства. При выпол
нении девятимесячного пла
на промышленностью в це
лом, отдельные предприя
тия не выполнили заданий 
по производству и реализа
ции продукции, по произво
дительности труда и накоп
лениям. Не везде обеспечи
вается выпуск продукции в 
нужном ассортименте.

В промышленности про
должалась работа по внед
рению в производство до
стижений науки и техники. 
Осваивалось производство 
новых видов промышленной' 
продукции, внедрялись пе
редовые ■ технологические 
процессы, осуществлялась 
дальнейшая механизация и 
автоматизация производства.

(ТАСС).

■ д  сообщения и з -з а

В ЦЕНТРЕ ВСЕОБЩЕГО ВНИМАНИЯ

К Р У П Н Е Й Ш И Й  В  М  И Р  Е

Визит Генерального1 сек
ретаря ЦК КЦСС, члена 
Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнева 
во Францию вызывает 
большой интерес мировой 
общественности, находится 
в центре внимания зару
бежной прессы. Газеты, ра
дио и телевидение широко 
освещают торжественную 
встречу и первый день пре
бывания Л. И. Брежнева в 
Париже, публикуют много
численные фотографии, из
лагают речи Президента 
Французской Республики и 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС на церемонии в Ели
сейском дворце и на обеде'в 
Версале.

ПАРИЖ. Французская 
печать посвящает визиту 
Л. И. Брежнева целые по
лосы. «Л. И. Брежневу ска
зан горячий наррдный при
ем», —• гласит крупный за
головок- в «Юманите». В 
редакционной статье, оза
главленной «Большая на
дежда», газета подчеркива
ет, что визит Генерального 
секретаря ЦК КПСС тепло 
приветствует самая широ
кая французская общест
венность. Этот визит, про
должает газета, приобрета
ет тем большее значение, 
что Европа, как сказал об 
этом Л. И. Брежнев, «на

ходится на переломном мо
менте своей истории». Рас
ширение сотрудничества 
между Советским Союзом и 
Францией имеет огромное 
значение для установления 
прочного и длительного ми
ра в Европе.

Орган деловых кругов 
газета «Эко» отмечает, что 
визит Л. I*!. Брежнева про
ходит в «атмосфере взаим- 

; ного удовлетворения».
В редакционной статье 

газета «Насьон» указывает, 
что визит высокого совет
ского гостя начался в обста
новке сердечности и искрен
ности. «Насьон» называет 
франко-советские связи 
«символом отношений, ко
торые имеют давнюю тра
дицию, а не являются ре
зультатом конъюнктурной 
политики». Газета считает, 
что ныне «открыт зелёный 
свет для созыва совещания 
по вопросам безопасности и 
сотрудничества в Европе».

Рассказывая об искрен
ности и радушии, с кото
рыми французы приветст
вовали высокого советского 
гостя, газета «Франссуар» 
пишет: «Л. И. Брежнев
представляет народ, кото
рый заслуживает нашей 
дружбы и который вызыва
ет наше восхищение».

РИМ. Отчеты о пребыва

нии Л. И. Брежнева во 
Франции широко публику
ются итальянской печатью, 
подчеркивающей, что визит 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС служит дальнейшему, 
развитию советско-француз
ских отношений, отвечаёт 
интересам мира и, безопас
ности в Европе.

«Значение советско-фран
цузских переговоров выхо
дит далеко, за рамки инте
ресов обеих стран, — ука
зывает газета «Унита». ” —- 
Они, бесспорно, важны для 
всей Европы».

БОНН. Поездка Л. И. 
Брежнева во Францию — 
важное международное со
бытие, которое послужит на 
благо не только советскому 
и французскому народам, 
hoji народам других евро
пейских стран, говорится в 
комментарии западногер
манской газеты «Дойче 
фольксцайтунг». Совершен
но понятна глубокая заин
тересованность Советского 
Союза и Франции в укреп
лении мира в Европе. По
этому дальнейшее • расши
рение ' сотрудничества меж
ду ними имеет i огромное 
значение в деле обеспечения 
безопасности на европей
ском континенте.

ПРАГА. Визит Л. И. 
Брежнева во Францию, пи

шет чехословацкая газета 
«Свободне слово», это, бес
спорно, международное по
литическое событие номер 
один. Дружба и сотрудниче
ство между СССР и" Фран
цией развиваются на проч
ной основе глубоких инте- 

"ресов обоих народов.
НЬЮ ИОРК. Освещая 

пребывание Л. И. Брежнева 
во Франции, «Нью-Йорк 
тайме» заявляет, что визит 
высокого советского гостя 
проходит «в обстановке 
дружбы и взаимопонима
ния». Газета приводит сло
ва Л. И. Брежнева о ' том, 
что встречи и беседы руко
водителей Франции и СССР 
помогли проложить дорогу к 
широкому сотрудничеству 
между обеими странами в 
различных областях госу
дарственной и человеческой 
деятельности. Приводя вы
сказывания Президента 
Ж. Помпиду о том* что со
гласие между Францией и 
Советским Союзом является 
важнейшим элементом евро
пейской безопасности, газе
та считает, что «стороны 
быстро пришли к единому 
мнению относительно не
обходимости активной под
готовки совещания но во
просам безопасности и со
трудничества в Европе».

(ТАСС).

ЧЕСТВОВАНИЕХУДОЖНИКА-КОММУНИСТА
ПАРИЖ, 26 октября. 

(ТАСС). В волнующук) де
монстрацию восхищения та
лантом выдающегося худож
ника вылился организо
ванный вчера в Парижском 
дворце спорта вечер з честь 
90-летия со дня рождения 
Пабло Пикассо, на котором 
присутствовало более пяти 
тысяч парижан.

От имени французских 
коммунистов юбиляра при
ветствовал выступивший на 
вечере член Политбюро 
Французской коммунисти
ческой ' партии Ж. Дюкло. 
«Я хочу напомнить об ок
тябрьском дне 1944 года. 
— сказал он, —: когда 
мы с Марселем Кашено.м 
приняли из рук Пабло Пи
кассо заявление о Bcivnae- 
кии в ряды ФКП-. Ж. Дюк
ло рассказал о творческом 
пути художника; о его 
вкладе в мировую ’ сокро
вищницу искусства.

На вечере выступили 
многие известные француз
ские н зарубежные деятели 
искусства, С волнением вы
слушали собравшиеся вы
ступление , чилийского поэта 
Пабло Неруды, прочитав
шего свое стихотворение, 
посвященное юбиляру. Во 
Дворце спорта прозвучали 
также стихи французских 
поэтов Поля-Элюара и JTvti 
Арагона.

В заключение был пока
зан ' документальный фильм, . 
посвященный творчеству 
II. Пикассо.

НОВОКУЗНЕЦК. к  
1985 году Запсиб станет 
одним из крупнейших ме
таллургических предприя
тий в мире. Только выпуск 
стали на предприятии уве
личится до 20 миллионов 
тонн, то есть более чем в

шесть раз. Это . определено 
технико-экономическим обо
снованием развития Запсиба, 
составление которого Закон
чено Сибирским институтом 
по проектированию метал
лургических заводов (Сиб-

гипррмез). Проектировщики 
Основывались в своей рабо
те на задачах по дальнейше
му строительству сибирско
го гиганта тяжелой индуст
рии, определенных Директи
вами XXIV съезда КПСС.

(ТАСС).

НАГРАДЫ МНОГОДЕТНЫМ МАТЕРЯМ
Указом Президиума Вер

ховного Совета РСФСР на
граждена группа многодет
ных матерей Томской обла
сти.

Ордена «Материнская 
слава» I, II и П1 степеней 
удостоены 20 женщин. В

числе их В. Н. Иванова — 
работницу совхоза «Чажем- 
товский» Кожевниковского 
района, Т. В. Мишукова — 
работница совхоза «Корни
ловский» Томского района, 
А. П. Федорова — работни
ца Асиновского леспромхо

за, Т, А. Полозова —. до
машняя хозяйка из поселка 
Черный Яр Тегульдетс.кого 
района.

Медали «Медаль мате
ринства» I и II степеней по- 

.лучат 59 матерей нашей об
ласти.

ПРАЗДНИК
СПЛИТА

БЕЛГРАД, 27 октября. 
(ТАСС). Югославский про- 
мышленный город "Порт 
Сплит празднует 27-ю го
довщину освобождения от 
фашистской оккупации. Тру
дящиеся города встречают 
славный праздник трудовы
ми победами. В торжествен
ной обстановке сдана ' в 
.эксплуатацию новая мощная 
печь на цементном заводе 
имени 10 августа -и цех по 
производству искусственной 
кожи на заводе пластиче
ских масс «Юговинил».

В канун праздника было 
начато производство высо
кокачественной стали на 
новом Адриатическом ме
таллургическом заводе и 
закончено сооружение не
скольких административных 
зданий. Засверкали стек
лянными крышами самые 
большие в Югославии теп
лицы, которые круглый год 
будут снабжать жителей 
города свежими овощами.

КРЕПИТЬ
ЕДИНСТВО
ДЕЙСТВИЙ

ЛИМА, октября

МНР. В Улан-Баторском 
учебном центре, построен
ном с помощью Советского 
Союза, готовят специали

стов различных профессий.
НА СНИМКЕ: советский 

преподаватель Иван Шу
стов и его монгольский

коллега Сандамдомбэрэл 
ведут практические занятия 
с будущими токарями.

Фотохроника ТАСС.

ВОССТАНОВЛЕНИЕ ПРАВ КНР В ООН

J — F *

КАЗАХСКАЯ ССР. 434 
тысячи киловатт — такова 
проектная мощность гидро
узла, сооружаемого на ре
ке Или, недалеко от города 
Капчагая. Со дня пуска пер
вой  ̂турбины на Капчагай; 
ской ГЭС выработано более 
миллиона киловатт-часов 
электроэнергии. По общей 
мощности эту станцию от

носят к числу средних: ее 
можно сравнить с Усть-Ка
меногорской, Бухтармнн- 
скон, Горьковской и Киев
ской ГЭС. Зато по мощно
сти агрегатов новый «род
ник энергии» превосходит 
своих предшественниц.

Сейчас уже три агрегата 
дают промышленный ток 
республике. Накануне пуска

— последний, четвертый 
агрегат. Новый поток энер
гии устремится в колхозы, 
совхозы и на крупные пред
приятия, которые намечено 
построить за годы девятой 
пятилетки в городе Капча- 
гае.

НА СНИМКЕ: Капчагай- 
ская ГЭС.

Фото Б. Трепетова.
Фотохроника ТАСС.

НЬЮ-ЙОРК, 26 октября. 
(ТАСС). Генеральная Ас
самблея ООН закончила 
рассмотрение вопроса о вос
становлении законных прав 
КНР в Организации Объе
диненных Наций. В прениях 
по этому вопросу выступи
ло свыше 80 делегатов.

Вчера на пленарном за
седании состоялось голосо
вание по внесенным резолю
циям. Как известно, на рас
смотрение Ассамблеи были 
представлены два проекта 
резолюций. Один, внесен
ный большой группой стран, 
предусматривал незамедли
тельное восстановление 
прав КИР в ООН и изгна
ние чаикайшистов из всех ее 
органов. Этот проект под

держивали социалистиче
ские страны.

Другой — американский, 
хотя и был направлен на
то, чтобы КНР была пред
ставлена в Генеральной Ас
самблее " и Совете Безопас
ности в качестве его посто
янного члена, предусматри
вал одновременно сохране
ние в ООН места для чан- 
кайшистов. В нем протаски
валась так называемая идея 
о «представительстве двух 
Китаев».

Перед началом голосова
ния на вчерашнем пленар
ном заседании группа 
стран, поддерживавших аме
риканское предложение, по
пыталась добиться того, что
бы̂  вопрос об изгнании чан- 
кайшисто.в из ООН решался

не простым, большинством 
голосов, а большинством в 
две трети. Это предложение 
было отвергнуто большин
ством голосов.

Затем на голосование бы
ло поставлено предложение 
о восстановлении прав 
КНР в ООН и изгнании чан- 
каййшетов.

За него проголосовали 76 
стран, в том числе страны 
Азии, Африки, социалисти
ческие государства. Против 
этого предложения проголо
совали 35 стран, в том чис
ле США, Япония, ЮАР, 
Австралия и другие. 17 де
легаций воздержались от 
голосования.

Таким образом, Генераль
ная Ассамблея ООН поста

новила признать представи
телей КНР единственными 
законными представителями 
Китая в ООН и немедленно 
удалить из ООН чанкайши- 
стов, незаконно занимавших 
место Китая в течение 22 
лет.

В ходе обсуждения пред
ставитель СССР Я. А. Ма
лик подчеркнул, что Совет
ский Союз последовательно 
отстаивал справедливые ин
тересы китайского народа и 

^добивался восстановления 
законных прав КНР в ООН.

По окончании пленарного 
заседания генеральный се
кретарь У Тая направил те
леграмму правительству 
КНР с уведомление*! о при
нятом ООН решении.

РЕЗКАЯ КРИТИКА ПО АДРЕСУ ХДС-ХСС

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

ПУЛЬС НЕ УСКОРИЛСЯ
Опубликованная 15 сен

тября корреспонденция под 
заголовком «Вялый пульс» 
была обсуждена на заседа
нии партийного бюро СУ-3.

Факты в статье изложены 
правильно. Для ускорения 
отделочных работ на сда
точной очереди корпуса за
вода математических машин 
в октябре вдвое увеличено 
количество рабочих. Однако 
строительство по-прежнему 
сдерживается многими не 
зависящими от нашего уп
равления причинами.

20 декабря прошлого года 
в мастерские треста «Томск- 
промстрой» были заказаны 
светопрозрачные плафоны 
н металлические’ рамы. До 
настоящего времени они не 
получены полностью. Кроме 
того, имеются случаи гтере- 
вода рабочих с этого объек

та на другие по личным 
распоряжениям руководите
лей треста.

На скорость окончания 
работ влияет и тот факт, что 
нз субподрядных организа
ций на стройке трудятся 
всего три человека управле- 
ния «Спецстрой-1». По вине 
субподрядчиков отсутствует 
свет, тепло и вентиляция. 
Начальник управления
«Сибэлектромонтаж» Н. По- 
пеляев прямо заявил: «Мы 
резервируем корпус № 4 
ЗММ на зиму, когда на 
других объектах не будет 
фронта работ». Начальник 
управления «Спецстрой-1» 

В. Гущин обещал закончить 
все коммуникации к 20 ок
тября, но до сего дня не вы
полнил свое обещание.

Со стороны заказчика, 
, представленного начальни
ком окса ЗММ М. Варчен- 
ковым, также медленно ре
шаются многие вопросы. В 
частности неизвестно куда 
сбрасырать воду, поступаю
щую из ливневой канализа
ции. Сейчас эта вода со всей 
крыши выливается прямо 
в корпус, портит конструк
ции, мешает работе.

Подобное отношение тре
ста, субподрядных организа
ций и заказчика создает 
прямую угрозу, что объект 
не будет сдан в четвертом 
квартале, как намечено на
роднохозяйственным планом.

В. ХАВКИН, 
начальник СУ-3; 

й  М. АЛТУХОВ,
■- секретарь партбюро.

ФРЕЙВУРГ, 26 октября, 
Корр. ТАСС В. Иванов пе
редает:

Сегодня здесь на съезде 
свободной демократической 
партии — одной из партий 
правительственной коали
ции^—состоялись выборы ге
нерального секретаря
СВДП. На этот пост избран 
видный западногерманский 
публицист К.-Г. Флах. Пе
ред этим он выступил на 
съезде с докладом, посвя
щенным в основном внутри
партийным проблемам.

Флах подверг резкой кри
тике позицию . ХДС/ХСС в 
главных вопросах внешней и 
внутренней политики, и пре
жде всего в области взаимо
отношений с социалистиче

скими странамн Европы. 
Как он отметил, заявления 
руководящих деятелей
ХДС/ХСС о намерении оп
позиции «помешать» рати
фикации в бундестаге до
говоров ФРГ с Советским 
Союзом н Польшей свиде
тельствуют о том, что 
ХДС/ХСС отвергает «поли
тический курс, направлен
ный на обеспечение прочно
го мира». Флах заявил, что, 
как показывают результаты 
недавнего съезда ХДС в 
Саарбркжкене, эта партия 
«подчинилась Штраусу», 
т. е. намерена следовать rrt>- 
литическим курсом, кото
рый определяется этим приз
нанным лидером крайне ре
акционных сил ФРГ.

Сим пт ом ы, п орож даю щ и е т ревогу
БОНН, 26 октября. 

(ТАСС). Серьезные нотки 
тревоги, по поводу «пер
спектив» западногерманской 
экономики прозвучали в до
кументе, посвященном ее 
развитию в будущем году. 
Этот документ составлен 
«рабочим сообществом на
учно-исследовательских эко
номических институтов» Фе
деративной Республики 
Германии.

В нем, в частности, гово
рится о том, чт& в будущем 
году количество безработ
ных в Западной Германии 
будет расти и превысит 200 
тыс. человек.

В документе обращается 
также внимание на тот 
факт, что в конце сентября 
текущего года • в Западной 
Германии насчитывалось на 
50 тыс. больше безработ
ных, чем на тот же период 
прошлого года. В то же 
время растет число частич
но безработных, прежде 
всего в металлургии и ма
шиностроении.

«Рабочее сообщество», 
касаясь причин, порождаю
щих трудности в экономике 
ФРГ, отмечает, что валют
ный кризис, разразившийся 
на Западе, повлечет за со
бой «дальнейшее обостре
ние» этих трудностей.

/ Ф А Л Л  v ' r w . / x v p n
( I ACC). Министр иностран
ных дел Перу Меркадс 
Харрин, выступая на or 
крывшейся здесь второй 
конференции стран Азии, 
Африки и Латинской Аме
рики по проблемам торгов
ли и развития, осудил эко
номические меры США по 
«спасению доллара» и при
звал участников совещания 
к единству действий для за
щиты. своих национальных 
интересов.

Введение Соединенными 
Штатами 10-процентной по
шлины на импорт, отметил 
министр, болезненно отра
зится на экономике разви
вающихся стран. Меркадо 
Харрин выступил за рас
ширение участия развиваю
щихся стран в решении 
международных проблем.

Участники конференции 
обсудят вопросы дальней
шего развития международ
ной торговли и финанси
рования и согласуют пове
стку дня очередной сессии 
конференции. ООН по тор
говле и развитию, которая 
состоится в столице Чили в 
апреле будущего года.

Восстание 
в Лонг Кеш

ЛОНДОН, 26 октября, 
Корр, ТАСС В. Никитин п е 
редает:

Крупные подразделения 
английских войск брошены 
на подавление восстания 
заключенных, вспыхнувшего 
вчера вечером в концентра
ционном лагере Лонг Кеш 
близ Белфаста. Несколько 
часов понадобилось «силам 
безопасности», в обилии 
использовавшим газ «сн-эс», 
чтобы справиться с безо
ружными узниками. Как за
явил представитель мини
стерства внутренних дел 
Ольстера, солдаты «дейст
вовали решительно н навели 
порядок». В Лонг Кеш 
содержится без суда и 
следствия более 260 чело
век, брошенных властями 
за решетку на основании 
закона о «чрезвычайных 
полномочиях».

На прошлой неделе на 
Британских островах разра
зился политический скан
дал, когда в печати были 
опубликованы сообщения о 
том, что заключенные лаге
ря подвергаются зверским 
допросам, избиениям и пыт
кам. Репрессии властей не 
могут, однако, сломить со
противление «непокорного» 
католического населения 
Ольстера. Состоявшаяся 
вчера в Белфасте конфе
ренция с участием 170 
представителей ряда поли-1 
тических партий и общест
венных организаций, вклю
чая Ассоциацию в защиту 
гражданских прав, приняла 
решение расширить кампа
нию гражданского непови
новения.

П Р Е Д С Т О Я Т  «ГОРЯЧИЕ НЕДЕЛИ»П п Р Г Т » Т Л С Т 1 ? Т ! л е ,  . . . .  ‘ ________  , т . т - , п  ___________ . ____________  *  •Предстоящие недели явят
ся периодом усиления борь
бы трудящихся металлурги
ческой и металлообрабаты
вающей - промышленности 
Рура, Баварии, Баден-Вюр
темберга других промыш
ленных^ районов в поддерж
ку требований об улучше
нии условий труда и повы
шения заработной платы, 
предъявленных предпри
нимателям крупнейшим в

ФРГ профсоюзом металли
стов.

Выдвижение этих требо
ваний объясняется прежде 
всего непрекрашающимся 
ростом цен и . квартирной 
платы, означающим новые 
серьезные тяготы для мил
лионов трудящихся. По 
официальным данным, толь
ко в течение последнего го
да цены в Западной Герма
нии возросли почти на 6 про
центов, а квартирная плата

на 6 —8 процентов.
Одновременйо рабочие- 

металлисты дают реши
тельный отпор попыткам 
предпринимателей взвалить 
на трудящихся последствия 
непрекрзгцающегося валют
но-экономического кризиса.

Однако, как свидетельст
вуют первые переговоры, 
уже состоявшиеся, между 
представителями профсоюза 
металлистов и промышлен
ных концернов, предприни

матели не намерены удов
летворять справедливые 
требования рабочих. Напро
тив, уже сейчас по адресу 
трудящихся звучат откро
венные угрозы. Их пугают 
новыми массовыми увольне
ниями, сокращением рабо
чей недели и т. д.

В ответ на это рабочие- 
металлисты прибегают к ис
пытанному средству — за
бастовкам. Первые- забастов
ки протеста против жестких

позиций, занятых владель
цами монополий, уже состо
ялись на ряде заводов Гам
бурга — самого большого 
портового и промышленно
го города страны. Бастовали 
также рабочие одного из ме
таллообрабатывающих пред
приятий Карлсруэ.

Город Оснабрюк стал ме
стом массовой демонстра
ции трудящихся, протесто
вавших против увольнения 
дирекцией концерна «Клек- 
нер-верке» почти 500 рабо
чих этого поедппиятия.

А. ТЮТТАЕВ, 
комментатор ТАСС.
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Для каждого из них эта 
работа началась с предложе
ния Владимира Лукьянови
ча.

— Есть интересное дело, 
— сказал он однажды. — 
Врачи просят сделать при
бор, способный контролиро
вать работу сердца у тяже
лобольных пациентов. Начи
нать придется с нуля.

Он немного помолчал.
— Я вас не тороплю, мо

жете подумать, а завтра 
подробно обсудим все.

° Владимир Лукьянович 
Пономаренко — ассистент 
кафедры конструирования и 
производства радиотехниче
ских приборов ТИАСУРа. 
То, что он обратился с этим 
предложением именно к ним,

вить прибор, который реа
гировал бы на изменение 
ритма сердечных сокраще
ний и оповещал бы об этом 
врачей.

Владимир Лукьянович 
вместе с Сергеем Шубиным, 
который стал первым сту
дентом в их конструктор
ской группе, перебирали 
много вариантов схем кар- 
дномоннтора. Принцип рабо
ты будущего аппарата был 
известен — это частотный 
селектор. В специальной ли
тературе есть его описание 
и варианты применения; Пе
релистывали научную пери
одику, обдумывали свой ва
риант, который можно было 
бы применить конкретно к 
кардиомоннтору.

КАРДИОИОНИТОР 
С Л У Ш А Е Т  
СЕРДЦЕ
студентам, говорило о мно
гом. Значит, он верил в их 
способности и знания. Хотя, 
если говорить честно, этих 
знаний не всегда хватало. 
Особенно второкурсникам 
Сергею Шубину и Егору 
Янцену. Выло легче Олегу 
Бойченко и Геннадию Гай- 
дамакину. Они уже учились 
на четвертом курсе.

— Да и нам приходи
лось порой туго. — Генна
дий неторопливо подошел, 
аккуратно положил на стол 
только что смонтированную 
панельку, от которой еще 
слышен острый запах рас
плавленного металла. — 
Ведь в сущности все вопро
сы, связанные с изготовле
нием прибора, для нас были 
новыми. В учебниках на 
них ответа не найдешь. По
этому приходилось букваль
но перелопачивать вороха 
технической и медицинской 
литературы.

Прежде чем создавать 
прибор, им надо было ос
мыслить его, смоделировать. 
Рассчитать принцип дейст
вия, работу каждой детали. 
А суть заключалась в сле
дующем.

Сердце больного челове
ка, например при инфаркте 
миокарда, может внезапно 
остановиться или начать ра
ботать в несвойственном ему 
ритме. В таком случае доро
ги секунды. Чем раньше у 
постели больного окажется 
врач, тем больше шансов на 
благоприятный исход. Ины
ми словами, нужна «элек
тронная сиделка». И не про
сто сиделка, которая дает 
сигнал в момент опасности, 
но и включающая прибор, 
который запишет работу 
сердца, начиная с того мо
мента, когда наступил срыв 
в его деятельности.

На теле человека есть 
определенные точки, с кото
рых при помощи электродов 
можно записать биотоки и 
получить кардиограмму. Де
лает это всем известный 
электрокардиограф. Теперь 
же перед ним нужно поста-

Репортаж

Быть может, они закончи
ли бы работу намного рань
ше, если бы у них была 
полная информация о том, 
что сделано в этой области. 
Но в океане статей и сооб
щений не так просто было 
найти нужное. Они знали, 
что в одном из конструк
торских бюро Ленинграда 
разрабатывается модель се
рийного кардиомонитора.

Пономаренко побывал в 
Ленинградском КБ. Ему да
ли документацию, объясни
ли, кое-что показали. Когда 
он вернулся в Томск, собра
лись в лаборатории все пя
теро.

— Наша машина почти 
готова. — сказал Владимир 
Лукьянович. — Она, веро
ятно, не хуже будущих се
рийных аппаратов. А кое в 
чем и получше, но посмот
рим, что скажут медики...

Их детище, действитель
но, имело важные преиму
щества. У ленинградцев бы
ла электромеханическая схе
ма, у томичей — электрон
ная. А это значит — боль
шая точность в показаниях, 
170 транзисторов, из. кото
рых собиралась схема при
бора, обеспечивали надеж
ную работу. Серийный при
бор включал сигнализацию 
при опасных изменениях в 
работе сердца, томский — 
кроме этого, автоматически 
включал записывающее уст
ройство. Это особенно важно 
для ученых, занимающихся 
изучением сердечной пато
логии.

Каждый день почти в те
чение года четверо прихо
дили в лабораторию. Если в 
ней шли занятия, тихонько 
устраивались где-нибудь в 
стороне и уходили с головой 
в свое дело. Паяли, считали, 
разбирали и снова собира
ли. Словом, работа шла 
своим чередом. Она отняла 
у них все свободное время, 
приходилось прихватывать 
ночи, но это их волновало 
меньше всего.

Человек — машина, про
блема соединения электро
ники с живым телом. Надо 
было на ком-то испытывать 
работу готового кардиомони
тора. Нужно было живое 
сердце. Олег говорил:

— Егор, садись в крес
ло. Ты у нас самый уравно
вешенный, высидишь часа 
три.

Егор сидел. В разных ме
стах ему прикрепляли элек
троды, и начиналась работа.

-—Егор, не дыши... Вздох
ни. Так. снова задержи ды
хание. Дыши.

И так без конца. Скоро 
Егор натренировался замед
лять частоту пульса до 40 
ударов в минуту и учащать 
до 120. Кажется, хорошо 
работает прибор. Но медики 
сказали:

— Сигналы больного 
сердца резко изменяются. 
Прибор должен реагировать 
мгновенно.

И снова испытания. Сно
ва Егор по 3 часа сидит в 
кресле, остальные отлажи
вают схему.
- Как правило, нужда в 

«электронной сиделке» возт 
пикает в ночное время. При
бор должен работать 5 —6 
часов непрерывно. Кардио- 
монитор это выдержит, а вот 
серийный ламповый кардио
граф перегревается. Приш
лось сделать систему, кото
рая не допускала перегрева
ния и автоматически вклю
чала запись в нужный мо
мент.

Они сдали свою машину 
только тогда, когда ее рабо
та по всем статьям удовлет
воряла заказчиков.

...Моим провожатым по 
кардиологическому отделе
нию горбольницы № 3 был 
профессор Д. Н. Штейн- 
гардт. В небольшой палате' 
стояли всего две кровати. 
Между ними, на столике, 
стоял кардиомонитор. От 
него в комнату дежурной 
сестры тянулись провода, 
по которым в нужный. мо
мент к динамику и светово
му табло шли тревожные 
сигналы. Дежурный врач и 
сестра оповещались об опас
ности, грозящей больному, 
спустя секунду после воз
никновения тревожного 
симптома.

— Прибор уже опробова
ли в работе, — сказал про
фессор. — Функционирует 
он прекрасно.

Недавно в Томский ин
ститут автоматизированных 
систем управления и радио
электроники пришло изве
стие, что на всесоюзном 
конкурсе студенческих ра
бот кардиомонитор, сде
ланный руками студентов 
ТИАСУРа, отмечен преми
ей.

На днях я зашел в лабо
раторию, встретил Сергея 
и Егора. Они снова что-то 
паяли.

— Новое дело начали, — 
сказал Егор. — Разрабаты
ваем схемы усилителей циз- 
кой частоты и телефонных 
усилителей. Срочный заказ 
нашей, кафедры.

— А с  медиками связь 
держим. — добавил Сергей.

Им не терпится все сде
лать самим, своими руками. 
Это ничего, что они студен
ты. Теперь они знают, что и 
в большой науке у них есть 
право на поиск и открытия.

Г. МЕДВЕДЕВ.

ХРО Н И К А
Н АУЧН ОЙ
Ж И ЗН И

ПО ЛЕДЯНОЙ ПУСТЫНЕ
ЛЕНИНГРАД. 1.400 километ

ров вглубь Антарктиды пред
стоит пройти транспортному 
гусеничному поезду, который 
взял старт из обсерватории 
Мирный. Конечный путь путе
шествия колонны вездеходов 
—  внутриконтинентальная
станция Восток. Поезд доста
вит горючее, научные прибо
ры и оборудование, необхо
димые для работы участников 
новой, 17-й антарктической 
экспедиции.

С М О ЛА  БЕРЕЖЕТ
АВТОМОБИЛЬ$

ТАШКЕНТ. Детали автомо
биля, покрытые тонким слоем 
специальных смол, могут слу
жить значительно дольше. О б
работанные ультразвуком по
лиамидные и эпоксидные смо
лы хорошо сцепляются с ме
таллом, предотвращают его 
износ. Такой метод восстанов
ления крышек генератора, 
ступиц задних колес, толкате
лей и других деталей предло
жен учеными Ташкентского 
политехнического института,

ГЕНЕРАТОРЫ РАБОТАЮ Т 
НАДЕЖНЕЕ

КИЕВ. Впервые проведено 
комплексное изучение одной 
из наиболее сложных про
блем турбогенераторострое- 
ния —  образования магнитных 
полей в концевых частях ста
торов и роторов. Эти поля 
вызывают нагрев деталей, что 
приводит к дополнительным 
потерям мощности.

Ученые Института электро
динамики и Института матема
тики Академии наук Украины 
в содружестве с работниками 
Харьковского завода «Элек- 
тротяжмаш» предложили но
вые методы инженерных рас
четов генераторов. Это позво
лило усовершенствовать кон
струкцию машин.

МЕТАЛЛИДЫ  —  ЧТО ЭТО! 
ЛЬВОВ. Общее количество 

известных уже в мире хими
ческих соединений исчис
ляется мидлионами. Доля же 
родственных им металлидов 
сравнительно невелика: около 
десятка тысяч. Но они широко 
используются в технике.

Подведению итогов иссле
дований в области металли
дов была посвящена закон
чившаяся во Львове первая 
Всесрюзная научная конфе
ренция. Многие представлен
ные на ней доклады свиде
тельствуют о возможности со
здания новых высокоэффек
тивных материалов для со
временной техники.

В ПИРЕНЕЯХ ГОВОРЯТ 
ПО-РУССКИ

ЛЕНИНГРАД. Доцент Ле
нинградского университета 
Б. В. Братусь был первым со
ветским ученым, приглашен
ным для преподавания рус
ского языка на платные кур
сы при Пиренейском универ
ситете (Франция). В группе 
советского ученого занима
лись лицеисты и студенты 
многих высших учебных заве
дений.

Лекции-беседы о жизни в 
СССР, о Ленинграде, которые 
ученый проводил после заня-, 
тий, оказались необычайно 
популярными. По просьбе слу
шателей других отделений 
Б. В. Братусь повторил свои 
выступления на английском 
языке. (ТАСС).

Центральный ордена Ленина Музей революции СССР 
(Москва) является богатейшей сокровищницей реликвий 
трех революций и советского общества.

В 51 зале и фондах музея демонстрируются Н хранятся 
более 700 тысяч экспонатов. Здесь овеянные боевой и 
трудовой славой знамена, оружие участников революций, 
гражданской и Великой Отечественной войн, уникальные 
коллекции документов, фотографии, листовки.

НА СНИМКАХ: экспозиции Центрального ордена Ле
нина Музея революции СССР в канун 54-й годовщины 
Великого Октября. 1. Штурм Зимнего дворца. Октябрь 
1917 г. Диорама художника Е. И. Дешалыт. 2. Редкая 
историческая фотография 1917 г. Демонстрация в Томске 
14 июля 1917 г. 3. Историческое артиллерийское орудие 
— участник октябрьских боев в Москве. 1917 г.

Фото Д. Чернова.

Н аш  фот оконкурс: УВИДЕНО В ЖИЗНИ... И НЕСКОЛЬКО СТРОК КОММЕНТАРИЯ

Этот снимок я сделал на 
пионерском сборе в нашей 
сельской школе. Тома Иванова 
исполнила танец <Татарочка>.

С каким задором это получи
лось, ■— вы видите на снимке.

Зрители тоже остались до
вольны. Они наградили ма
ленькую исполнительницу во

сторженными аплодисмента
ми.

ю. новицкии,
рабочий Шегарского 

лесхоза.

Ребенок вы ш ел на улицу
Малыш шел вдоль доро

ги, рассеянно поглядывая по 
сторонам. Из-за поворота 
вынырнул автобус. Увидев 
пешехода, шофер нажал на 
тормоза, которые зловеще 
заскрежетали. Проехав еще 
несколько метров* автобус 
остановился, вплотную при
близившись к маленькому 
нарушителю правил улично
го движения.

Мы, работники ГАИ, ча
сто встречаемся с история
ми, которые не имеют благо
получного конца. Причин 
травматизма немало. Глав
ная — в нарушении правил 
безопасности движения как 
некоторыми шоферами, так 
и пешеходами. За девять 
месяцев этого года в нашей 
области произошло более 
500 дорожно-транспортных 
происшествий. И каждый 
пятый пострадавший — ре
бенок. Все это потому, что

ни в школах, ни в детских 
садах не учат, как пра
вильно себя вести на ули
цах ^орода.

Порой учителя и не знают, 
как вести эти занятия. До 
сих пор ни в пединституте, 
ни в педагогическом учили
ще в учебную программу не 
входит изучение правил 
уличного движения и мето
дики проведения этих заня
тий с детьми.

Учить детей правилам по
ведения на улице следует 
начинать в детском са
ду. Однако это вовсе 
не значит, что всю ра
боту нужно . переложить 
на школьные и дошкольные 
учреждения. Первые знания 
ребенку должны дать роди
тели. К сожалению, они са
ми часто не являются для де
тей примером: мамы, папы, 
бабушки, держа ребенка за 
руку, переходят улицу в не

положенном месте, бегут 
близко от идущей машины, 
садятся в трамвай на ходу. 
И ребенок видит все это, 
привыкает и даже подража
ет взрослым.

А иногда бывает и такое. 
Родители' или родственники, 
находясь в нетрезвом со
стоянии за рулем - автомоби
ля, мотоцикла, трактора, бе
рут с собой детей. Поздним 
вечером по улице Сибирской 
в г. Томске пьяный мото
циклист на повышенной ско
рости вез мальчика. На пе
рекрестке улиц ударился в 
автокран. В результате 
столкновения ребенок погиб.

Родители покупают детям 
велосипеды, мопеды, мото
циклы н мотовелосипеды. 
Правилами движения езда 
по дорогам на этих видах 
транспорта разрешена с 14 
— 16 лет. На большой ско
рости ребята в возрасте 11

— 13 лет носятся п о , доро
гам, не соблюдая правил 
уличного движения, не имея 
ни сил для управления бы
строходным транспортом, ни 
навыков вождения. В ре
зультате происходят аварии.

Работники автоинспекции 
ежемесячно выпускают те
лежурнал «Светофор», клуб 
с таким же названием рабо
тает при кинотеатре «Пио
нер». Сотрудники ГАИ уст
раивают олимпиады, сорев
нования, в школах проводят 
беседы с демонстрацией ки
нофильмов. Цель ■— обучить 
детей правилам, уличного 
движения. Но эта работа яв
но недостаточна, она должна 
подкрепляться и развивать
ся .усилиями родителей, пе
дагогов, общественности.

3. АБРАМОВА, 
старший инструктор 

госавтоинспекции, стар- ■ 
ший лейтенант милиции.

Д л я  совет ск ого ч е л о в е к а .

они готовят ПРАЗДНИК
Широко развернули со

ревнование за досрочное вы
полнение плана 1971 года, 
за достойную встречу 54-й 
годовщины Великого Октяб
ря работники легкой и пи
щевой промышленности.

О т^м, что подготовили к 
празднику труженики этих 
отраслей, сообщают коррес
понденты ТАСС.

ТОРЖОК (Калининская 
область). Знамена, вымпелы
— эти символы трудовой 
доблести взметнутся ско
ро над праздничными ко
лоннами демонстрантов. Од
нако мало кто знает, что они
— плод большого труда кол
лектива Торжокской золото-. 
швейной фабрики.

Профиль Ильича на пур
пурном полотнище, золотом

и n i i i i ' t  m i l l  m i  in m u  1 1  i i i i i i i i i r i

' светящиеся слова: «Проле
тарии всех стран-, соединяй
тесь!». Много умения вло
жили в свою работу золото- 
швеи Л. Козлова,. Л. Горош- 
кина, А. Шибаева, молодые 
мастерицы сестры .Галина и 
Татьяна Семеновы.

Коллектив Торжокской 
фабрики выполнил социали
стические обязательства, ко
торые брал на год.

На фабрике готовят нема
ло и других изделий. Это — 
скатерти, детские костюмы.с 
художественной отделкой. 
Хорошая работа у торжок
ских золотошвей — гото
вить людям праздник.

ЛИКИНО-ДУЛЕВО (Мо
сковская область). Изящная 
форма, яркие краски, тон
кий рисунок... Такова празд

ничная продукция прослав
ленного . Дулевского фарфо
рового завода имени газеты 
«Правда»: нарядные чайные 
сервизы «Золотой букет», 
«Русский», «Розовые ли
стья», «Кружевной». ■

В первом году новой пя
тилетки дулевские мастера.

• освоили выпуск ■ 39 изделий 
с новыми рисунками. Ис
пользуя резервы, коллектив 
увеличил производство фар
фора по сравнению с соот
ветствующим периодом про
шлого года на семь процен
тов.

К празднику Великого 
Октября предприятие даст 
не менее полумиллиона из
делий сверх плана, в том 
числе 350 тысяч тарелок.

Чемпионат
футболистов

В матче чемпионата стра
ны по футболу команда 
«Кайрат» 26 октября про
играла на своем поле «За
ре» — 1:2.

(ТАСС).

СОПЕРНИК СПАССКОГО 
ИЗВЕСТЕН

БУЭНОС-АЙРЕС, 27 октября. 
(ТАСС). Соперником чемпиона 
мира Бориса Спасского в мат- 

. че за шахматную корону бу
дет в 1972 году Роберт Фишер.

8 Это право американский 
гроссмейстер завоевал 26 ок
тября в столице Аргентины, 
выиграв на 46-м ходу девятую 
партию финального матча 
претендентов на первенство 
мира и победив тем самым 
Тиграна Петросяна —  6,5:2,5
очка.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

с ш ш ш ш
28 октября — премьера 

«Конец Хитрова рынка».
29 октября — «Конец Хит

рова рынка».

дворец содод
Новый цветной широкофор

матный фильм «Оливер» (две 
серии) — 19.

Кассы работают ежедневно 
с 11 до 19 часов.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
«Минута молчания» — 8-35, 

10-30, 12-25, 14-20. 16-15, 18-10, 
20-05, 22.

«Полонез Огинского» —8-30, 
10-15, 12. 13-45. 15-30. 17-15,
19. 20-45. 22-30.

Зал кинохроники «На
верном пути», «Отдыхайте на 
ВДНХ» — 9. 11-10. 13 20, 15-30. 
«Российская рапсодия», «Ист- 
рия. Гераклия и лебеди» —  
10-05, 14-25, 18-45, 19 50. 20-55. 
«Баллада о моем современни
ке» — 12. 16-35. 17-40. ,22.

«ОКТЯБРЬ»
. «Минута молчания» — 10-25. 
12-20, 14-15, 16-10; 18-05, 20.

21-50. Для детей —  «Тайна же
лезной двери» —  9-05.

«Полонез Огинского» — 8-30. 
10-15. 12. 13-45. 15-30, 17-15,

.19, 20:45, 22.-30.
имени И. ЧЕРНЫХ

«Минута молчания» —  8-40, 
10-30, 12-25, 14-20, 16-15, 18-10. 
20-05, 21-55.

«Полонез Огинсного» — 8-4(5, 
12-05, 13-45, 15-25, 17-05, 13-45, 
20-25, 22-05. Для детей —  «Си
няя птица» —  10-25.

«СИБИРЯК»
«Шельменко-денщин» —  11.

12- 45, 14 30. 16-15, 18-10. 19-55. 
21. Для детей —  «Свистать 
всех наверх!» —  9-20.

. «ПИОНЕР»
Сборник мультфильмов —

8-50, 10-05, 11-20, 12-40, 14,
13- 20. 16-40. «Шельменко-
денщин» —  18, 19-50, 21-40.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫподшипникового
ЗАВОДА

«Чудный характер» —  17,
19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«Салют, Мария!» (две серии) 
—  18. 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Клав —  сын Мартина» —
17, 21. «По следу тигра» —  15,
19.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»

«Нежданное знакомство* —
17, 19, 21.

ЧЕТВЕРГ, 28 октября 
МОСКВА

17.15. Чемпионат Европы по. 
футболу. Испания— СССР. Пе
редача из Испании (в записи). 
18.45. Новости.

ТОМСК
19.00. Литературный кон

церт. «Записки коменданта 
Московского Кремля». 19.40. 
Новости. 19.55. Сегодня на 
важнейших стройках.

МОСКВА— 9
20.30. «Музыкальная афи

ша». 21.30.' Ленинский уни
верситет миллионов. «Раз
витие внутрипартийной де
мократии». 22.00. «Сохранив
шие огонь». Телевизионный 
художественный фильм. 23.00. 
«Время». Информационная 
программа. Спецвыпуск. Ви
зит Генерального секретаря 
ЦК КПСС, члена Президиума 
Верховного Совета СССР Л. И. 
Брежнева во Францию. 23.40. 
«Евгения Гранде». Художест
венный фильм.

МЕНЯЮ ' двухкомнатную 
квартиру в г. Березники 
Пермской , области на равно
ценную квартиру в г. Том
ске.

Обращаться: Пермская
область, г. Березники. 15. 
пр. Ленина,• 72, кв. 28, к 
Ставицкой Т. В.

Томский политехнический 
институт объявляет, что 1Т) 
ноября, в 15 час., в аудитории 
№ 228 10-го корпуса институ
та,' на заседании совета по 
присуждению ученых степе
ней физико-технического фа
культета состоится ЗАЩИТА 
ДИССЕРТАЦИИ, представлен
ной на соискание ученой сте
пени кандидата технических 
наук Бубеном К. К. на тему: 
«Контроль агломерационных 
процессов радиофизическим 
методом».

. Алтайский . прибороре
монтный завод принимает в 
ремонт редукторы кисло
родные н водомеры калиб
ром от 15 до 150 мм,

Адрес: 656008, Барнаул, 
ул. Партизанская, 203, те- 

■ лефоны №№ 5-58-51,
5-40-64.
. Для отгрузки — ст, Бар
наул Западно-Сибирской 
жёлезной дороги, КОД 
3602.

Городское1 профессионально-техническое -учили
ще» № 1 6  продолжает дополнительный набор уча
щихся на 1971— 72 год для обучения следующим 
профессиям, токари, слесари-ремонтники, электро
монтажники.

Принимаются юноши и девушки в возрасте не 
моложе 15 лет, р образованием 7 —8 классов.

Принятые в училище обеспечиваются двухразо
вым питанием, и обмундированием,

Для постуйления в училище представляются 
следующие документы: заявление, свидетельство о 
рождении или паспорт, свидетельство об образова

нии. справка с места жительства, 4 фотокарточки 
(6x4  см).

Адрес училища: 634040,. Томск, проезд трол
лейбусом jsie 1 до остановки «Восточная-», телефон 
Лв 5-16-83. дополнительный 2-93 или 7-19, прием
ная комиссия.

Томский государственный 
университет объявляет, что 11 
ноября, в 18 часов, в аудито
рии N° 17, на заседании со
вета по присуждению уче
ных степеней по историческим 
и филологическим наукам со
стоится ЗАЩИТА ДИССЕРТА
ЦИИ, представленных на со
искание ученой степени кан
дидата филологических наук 
Н. В. Жураковской на тему: 
«Экспрессивная лексика рус
ских старожильческих гово
ров Среднеобского бассейна» 
и Ю. И. Кашевской на тему: 
«Оценочные субстантивные и 
адъективные наименования 
лиц в говоре с. Кабанск (Вос
точное Прибайкалье)».

С диссертациями можно оз
накомиться в научной библи
отеке университета.

Томскому коммунально- 
строительному техникуму 
срочно требуется препода
ватель п о ' строительным 
.конструкциям. В течение; 
года предоставляется; квар
тира.

Городское профтехучили
ще jNb 2 приглашает на по
стоянную работу: техничку, 
шофера на грузовую автома
шину и столяра-плотника.

Обращаться: г. Томск,
Северный городок, корпус 
№ 10. к директору, телефон 
.\s 5-80-61, дополнительный 
1-35.

Коллектив Томского реч- 
него порта с \глубоким 
прискорбием извещает о 
смерти старейшего работ
ника порта

КИШЕНСКОГО 
Александра Сергеевича 

и выражает искреннее со
болезнование родным и
близким покойного.

Вынос тела — 28 октяб
ря, в 15 часов, из кварти* 
ры покойного (г. Томск, ул. 
Читинская, 5).

наш адрес и медюнш Р 66:АДРЕС РЕДАКЦИИ: г. Томск, проспект нм, Ленина, 
лов: партийной жизни —  2-52-23, пропаганды 
строительства и быта — . 2-37-77, писем и рабселькоровской сети -2-37-38 и

ТЕЛЕФОНЫ: для справок: —  2-46-81, заместителей редактора —  2-51-75 и 2-42-44, ответ, секретаря —  2-31-19, секретариата —  2-42-40, отде
—  2-47-45, промышленности, нефтегеологии, строительства и транспорта —  2-37-75, сельскохозяйственного —  2-37-39, науки и школ —  2-42-46, советское

2-31-47, информации —  2-51-61, -бухгалтерии иг: Отдела объявлений —  2-37-36, стенографистки —  2-52-02.
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